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导读

靠“燃油宝”省油

靠谱吗？
近期有不少车主反映，到加油站加油

时，工作人员往往会推荐购买一类叫做
“燃油宝”的汽油添加剂。网络上销售
的类似产品也是种类繁多，价格从几元
到几十元不等。这些品牌、价格不一的
燃油宝真的能省油吗？

□记者 姜言明 姜斌 报道
本报泰安讯 12月10日，记者从泰安市

政务服务中心了解到，为进一步简化企业设
立登记流程、提高审批服务效率、优化投资
环境，泰安市实施企业设立登记“证照联
办”制度。该制度实施后，企业设立登记，
申请人不用再挨个部门跑，只需对接“证照
联办”一个窗口，材料齐全，当天就可办理
完有关证照。

据泰安市政务服务中心业务协调科科长
赵波介绍，凡企业设立登记均可在市政务服
务中心大厅进行“证照联办”审批，相关窗
口在承诺期限内办理企业设立登记有关证

照。
“‘证照联办’最大的特点就是从原来

外部申请人四处奔波改为审批机构内部的自
行流转，由工商业户自己跑审批变成了工作
人员代为办理。”赵波告诉记者，市政务服
务中心大厅已分别设立了内资、外资企业注
册登记“证照联办”窗口。其中，内资企业
设立登记“证照联办”窗口由市工商局安排
专人负责，外资企业设立登记“证照联办”
窗口由市商务局安排专人负责，统一受理企
业注册登记申请，并按照“一口受理、一表
登记，信息共享、协同审批，限时办结、统
一发放”的要求，协调组织企业注册登记有

关事项。
实施“证照联办”制度之后，企业设立

只需要“一口受理、一表登记”。
内资企业设立登记，由相应“证照联

办”窗口统一受理后，转市工商局窗口办理
企业名称预先核准，并一次性告知申请人所
需提交的各环节全部申报材料，填写登记
表。“证照联办”窗口将办件录入审批服务
系统并传至市工商局、市公安局、市质监
局、市国税局、市地税局等窗口。每个审批
窗口完成审批后，填写审批流转表，连同核
发的证照以及其他环节所需全部材料提交下
一审批窗口，通过内部流转的方式完成联合

审批，由最后一个审批窗口将联合审批表及
相关证照、印章送回至“证照联办”窗口。

外资企业设立登记，除了部分环节审核
机构不同，大体流程与内资企业设立登记相
类似。

根据要求，申报材料齐全的“证照联
办”窗口要在1个工作日内完成所有审批。所
有环节办完以后，“证照联办”窗口会通知
申请人，统一交纳应交的行政事业性收费和
刻制公章费用，统一发放《工商营业执
照》、《组织机构代码证》和国税局、地税
局《税务登记证》及印章。

□ 本报记者 王佳声 郑莉

古老的岩石如今成了宝

“这石头绝了，纹理一眼就能看出是
一只兔子在望着月亮。”日前，在泰安市
观赏石协会2014年度泰山石精品展暨泰山
石“十大名石”评选大赛上，前来参展的
刘先生一边打量着被评为“十大名石”的
“玉兔望月”一边说。

在此次活动的展厅里，陈列着全国各
地泰山石收藏者前来参展的近300吨精品泰
山石。这些石头大多属于水冲云纹石，石
质细腻、形状圆滑、颜色对比鲜明、画面
感十足，泰山石爱好者三五成团，揣摩讨
论着每一个泰山石画面呈现出的寓意。在
刚刚评选出的“十大名石”前，参观者络
绎不绝，耐人寻味的纹理画面让不少围观
者感叹大自然的鬼斧神工。

“通俗地说，泰山石分河道鹅卵石和
山皮两种，采伐下的山皮石质较粗糙、没
什么花纹、体积大，一般用来做景观石。
观赏石多是泰山周边溪涧里经过河水冲刷
形成的鹅卵石，形状或图案富有一定寓

意。”泰安市观赏石协会会长、中华泰山
奇石玉石城董事长王晓栋介绍说，泰山石
是我国华北平原地质年代最古老的岩石，
在泰山脚下随便捡一块鹅卵石，可能就有
18亿年以上的历史。

中国的赏石文化源远流长，宋代发展
到高峰，出现了中国历史上的“四大名
石”——— 灵璧石、英石、昆石、太湖石，
这些石头主要是园林石，起到赏石的作
用。相比之下，泰山石有着更为厚重的底
蕴，从审美角度讲，泰山石与中国写意画
的审美相一致。

从上世纪90年代起，泰山石收藏逐渐
火爆起来，爱石、藏石、赏石者迅速增
多，泰山脚下观赏石市场从上世纪90年代
末的两三个发展至如今的十几个。王晓栋
告诉记者：“泰山石未作为商品出售时，

因为石质湿滑、不沾泥，农村人盖房子都
不愿意用，如今却成了宝贝，品相好的泰
山石经过包装，能卖出几十万元甚至上百
万元的价格，比以前单纯作为平安石来
卖，有的身价甚至涨了上万倍。”

赏石重在观赏者的感悟

走进中华泰山奇石玉石城藏石大厅，
记者看到，泰山石全部配以底座整齐排
列，凝重浑厚的基调给人“稳如泰山”的
感觉。仔细观赏每一块泰山石的纹路，有
的像山水墨画，清高淡雅；有的像文字符
号，隽永遒劲；有的像鸟兽鱼虫，惟妙惟
肖。

在大厅正中央摆放着一块命名为“王
者风范”的泰山石，在这块圆形石头上以

青色、白色对比鲜明，勾勒出了猛虎盘踞
在松树下的景象。“光底座就花了1万多
元，现在给我100万我都不卖。”王晓栋笑
着说。

“观赏石头需要意会，重在观赏者的
感悟。”王晓栋告诉记者，自己受父亲的
影响，从小接触泰山石，18岁开始做石头
工艺品加工零售，慢慢地出于对泰山石的
喜爱变成了专业收藏，收藏不过瘾就直接
做起了经营，到如今已有15年的时间。

目前，泰安市观赏石产业经过近10年
的发展，已形成较为完整的产业结构。因
为观赏石讲究自然美，省去了加工这一环
节，所以从业者主要汇集在开采、底座加
工、销售、物流等领域，各司其职，配合
发展。

观赏石市场亟待规范

说起泰山石的发展，第一批从业者、
中国观赏石协会副会长王臣侃侃而谈：
“很高兴看到泰山石的文化内涵被认可，
如今泰山石不仅是承载民俗文化的石头，
还是观赏文化的载体，成为拉动泰安经济
发展的产业。但是要做大做强这个产业，
还有很长的路要走。”

从上世纪9 0年代起，泰山石收藏渐
火，但是与此同时，泰山石的流失、损坏
也日益加剧。面对这种情况，泰安市政府
专门划出保护区进行管控。

另外，随着泰山石价格越来越高，河
南石因为外型上与泰山石相似，成为市面
上多见的冒牌货。王臣指着自己收藏的一
块河南石说：“我们不反对收藏外地石
头，但是不能造假，你看我这个在产品牌
上明确写着河南石，它没有泰山的文化底
蕴，纹理好看也只值几千块钱。”作为中
国观赏石协会副会长，他深知规范奇石市
场、加强行业自律的重要性。

王臣希望可以打造一个中国观赏石博
览园，既有以泰山文化为主题的泰山石展
区，又有典藏世界各种名石的展区，充分
利用泰山在世界上的影响力以及每年数千
万游客的资源优势，既为来泰安的游客增
添一个处旅游休闲场所，又为全国客商构
建一个优质的奇石展销平台。

□记 者 王佳声 刘涛
通讯员 史 超 张申 报道

本报泰安讯 “这个‘会客厅’很好，直接
把服务送到家门口，省了俺不少事。”12月9日，
泰山区花园社区居民刘炳兰对记者说。

刘炳兰所说的会客厅是泰山区司法局在
花园社区设立的律师会客厅，专门为社区居
民开展法律咨询、矛盾调解、法律援助等法
律服务。目前，像这样的律师会客厅，泰安
已有141家，它们扎根社区，为百姓解答法律
问题。

前不久，刘炳兰的老伴被儿媳打伤，住
院治疗花了4000多元，刘炳兰气不过，要到
法院告儿媳，结果反复折腾几次也没能立
案。“幸好社区有这个律师会客厅，不然我
真不知道该怎么办。”刘炳兰现在说起这件
事还很激动，通过会客厅律师的帮助，终于
在法院立了案，并打赢了官司，“儿媳妇赔
了钱，还道了歉，我心里现在痛快了。”

“像刘炳兰这样的受益者有很多，原先
他们找不到地方，找不到渠道去表达，经常
会用不理性的方式去处理生活中的问题，得
不偿失。”律师张继广已从事律师工作近20
年，也是花园社区律师会客厅的一员，他
说，“现在有了给他们出主意的地方，很多
人都愿意到这里求助。”

律师会客厅就设在社区办公楼内，每周
五，张继广与会客厅的其他律师轮流在会客
厅值班，解答群众问题。

“以前居民有矛盾找社区或村里的调解

员就调节了，但现在不行了，老百姓对法律
的专业性要求提高了。”张继广告诉记者，
前来咨询的多以老年人为主，问题以养老、
婚姻、财产纠纷最为集中。前几天，一位老

先生到会客厅向他咨询遗嘱的事情。“人家
从遗嘱的写法到最后的公证，问得都挺专
业，要是这种问题让社区的工作人员解答就
很难了。”张继广说。

“律师会客厅不仅为百姓提供法律服
务，化解矛盾，还担当着村两委及社区两委
的法律顾问角色。”泰山区司法局局长王坤
华说，通过帮助修订村规民约、完善政务公
开、健全民主管理制度等方式，促进了居
（村）委会依法管理、依法办事、依法自
治；通过为镇街和社区重大决策提供法律意
见，以及参与招商引资、土地承包、征地拆
迁等重大经济活动，帮助规避法律风险，保
障了决策的科学、民主、合法，为基层民主
政治建设发挥了“催化剂”、“推进器”作
用。

“前一段时间，我们就曾为社区的旧房
改造一事咨询过会客厅律师，通过倾听他们
的专业性意见，少走了不少弯路，避免了一
些不必要的纠纷。”花园社区居委会主任刘
欣说。

去年以来，“律师会客厅”共协助泰安
市订立居（村）民自治章程和村规民约40余
份、审查各类合同260余份、提供法律意见和
建议300多条，避免和挽回经济损失2000多万
元。

□ 姜言明 肖根法 房玉田

12月9日清晨，平阳河在阳光的沐浴下，水面波
光粼粼，小高层楼房的倒影在水里若隐若现，远处几
只戏水的野鸭飞来飞去，一会儿钻到水底，一会儿扑
腾出一串串水花。

平阳河沿岸是修葺一新的绿地公园，从南往北，
依次是平阳河景观带、罗马广场和平阳河公园。其
中，平阳河景观带属于新建，总投资7000万元，包括
滨水广场、体育之星广场、儿童乐园三大主题广场和
香木榭、青莲阁等主要景观，区内各种乔木、灌木、
花草数以万计。

在这样优美的环境里，自然少不了市民的身影。
伴随着优雅的音乐，练太极拳的、舞剑的、踢毽子
的、抖空竹的、打乒乓球的，处处人影晃动。

除了对平阳河一带进行改造外，今年，新泰市还
实施了东周河滨河绿地、向阳路绿化、府前街东延等
绿化续建工程，以及新都路、汶河路、瑞山路等8项
绿化提升工程。一路一景、一街一品，全然呈现一幅
“车在绿中行，人在绿中游”绿满新泰的美丽画卷。

为进一步提升城市品质、改善人居环境，今年以
来，新泰市住建局坚持旧城提升改造与新区开发建设
同步推进，从市政道路、园林绿化、环境卫生等方面
入手，组织实施了一大批城市基础设施建设项目。

道路就像一个城市的血脉，血脉是否通畅，直接
影响着经济社会发展和居民生产生活。针对城区部分
道路破损严重的实际，今年，新泰共实施25项道桥建
设改造工程。其中，孙村路地处新汶街道老城区，过
去由于年久失修，只要从这过，整个儿感觉车跳、人
跳、心也跳，被人称为“三跳路”。现在，主路面沥
青已全部铺筑完成，大车已经可以安全通行，彻底改
变了人们的印象。

新泰市自成功通过审核成为首批国家智慧城市试
点以来，规划了行政服务中心、住建、公安、卫生等部门
信息资源整合方案，对各类原有信息系统整合升级与
适度新扩建，实现全市各部门共享信息。目前，全市智
能照明项目已安装完毕，实现了远程单盏路灯自动开
关、故障分析、电缆防盗报警等智能化控制。在数字城
管建设方面，青云城区、开发区城市部件信息普查工作
基本完成，软件系统已完成开发，进入测试阶段。

滨湖新区建设项目，是新泰城市建设工作的重中
之重。项目指挥部成立后，提前介入，迅速展开，目前，
先后实施了榆山、龙池、寨山3座桥梁，打通了榆山路、
龙池路、重兴路等7条主次干道，同步施工供水、供热、
燃气等9条综合管网，各项工作正紧锣密鼓进行中。在
不久的将来，一个品质宜居新城、高端商务核心区和现
代化城市引领区将展现在人们眼前。

□记者 刘培俊 报道
本报泰安讯 近日，记者从泰安市新型城镇化工

作督查汇报会上获悉，到2020年，泰安将构建起以区
域中心城市为核心、县域中心城市为支撑、小城市为
基础、农村新型社区为单位，协调发展的新型城镇化
格局。

泰安市围绕规划、建设、管理三方面，构建符合
泰安实际的现代城镇体系。2013年，全市城镇化率达
到53 . 76%，建成区面积达到262 . 11平方公里。泰安在
城市用水普及率、生活垃圾无害化处理率、建成区绿
化覆盖率等方面走在全省前列，城市综合承载能力增
强，数字化城市覆盖面进一步扩大，初步建成网格化
管理体系，为城镇化快速发展奠定基础。

为推动“大、美、好、强”泰城建设，泰安将强
化泰城的中心带动作用，加大中心城区改造、东西两翼
拓展、南部新城开发力度。其中，“大”是指通过实施104
国道西移和徂徕山汶河景区开发，东西分别释放城市
空间100多平方公里，使泰城由沿山而建的元宝型向矩
阵型发展，城市规模扩大。另外，引汶河水进城，由山城
变山水城市，让泰城变“美”；改过去零星插建为连片发
展，提升城市档次，让泰城变“好”；引进大型城市综合
体，使城市配套能力更“强”。

未来，泰安市将做大做强中心城市，充分发挥泰
城优势，努力建成山东省科教中心之一和山东省旅游
度假、现代制造、商贸物流基地。提升高新区综合配
套能力，把泰安高新区建成泰城副中心城区。提升县
级城市建设水平，力争新泰、肥城率先发展成为大中
城市，宁阳和东平尽快提升在全省的位次。

泰安实施企业设立登记“证照联办”制度

对接一个窗口 当天可拿证照

泰安141家“律师会客厅”扎根社区
为居（村）民避免和挽回经济损失2000多万元

泰山石：10年间身价陡增
◆从“平安石”变身观赏石 ◆产业化程度较低、市场亟待规范

◆中国人自古崇拜泰山，古语

有“泰山安，四海皆安”的说法，

所以长期以来，多产于泰山山脉周

边溪流山谷的泰山石被视作辟邪镇

宅的“平安石”出售。近10年来，随

着赏石文化越来越热，泰安的观赏

石产业随之兴起，纹理多变、独特

古朴、文化内涵丰富的泰山石变身

“疯狂的石头”，身价陡增。不

过，目前泰安观赏石产业存在产业

化程度低、市场亟待规范等问题。

泰安新型城镇化格局

2020年形成

让城市变得更宜居

——— 新泰城建重点项目建设掠影

□刘涛
张申 报道

12月
5日，“律
师会客厅”
值班律师接
待群众法律
援助咨询。

▲12月9日，在中华泰山奇石玉石城藏石大厅内，爱好者正在观赏泰山石。

□郑莉 报道
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